
随锐科技集团股份有限公司创始人、董事长兼CEO舒骋：

不做反人性的商业管理
所有伟大事业的成功都是人的成功所有伟大事业的成功都是人的成功。。而人的成功是而人的成功是

凝聚人心的成功凝聚人心的成功，，是顺应人性的成功是顺应人性的成功。。所以所以，，任何一个公任何一个公
司无论从事什么行业司无论从事什么行业，，真正要想明白的是你服务谁真正要想明白的是你服务谁；；你在你在
服务的过程当中创造了什么服务的过程当中创造了什么；；你创造这个东西给整个社会你创造这个东西给整个社会
和行业赛道加了什么分和行业赛道加了什么分。。所以把这个事想清楚了所以把这个事想清楚了，，任何一任何一
家公司的使命家公司的使命、、价值观都呈现出来价值观都呈现出来。。

另外另外，，中国有一句老话中国有一句老话：：努力的人比较有运气努力的人比较有运气。。那我那我
们在过程当中总结出来们在过程当中总结出来，，是说如果努力而有共同价值观的是说如果努力而有共同价值观的
人聚在一起人聚在一起，，这个事比较可持续这个事比较可持续，，而且经常遇到运气好的而且经常遇到运气好的
事事。。我认为价值观的核心点就是顺应人性我认为价值观的核心点就是顺应人性，，不做反人性的不做反人性的
商业管理商业管理。。

提供社会上还没有的产品或者服务提供社会上还没有的产品或者服务，，这就是企业家最这就是企业家最
大的颠覆性创新大的颠覆性创新。。北京讯鸟一直在客户层面做软件的供北京讯鸟一直在客户层面做软件的供
应商应商，，我们以前提供了我们以前提供了SASSSASS产品产品，，现在我们想用现在我们想用PAASPAAS方式方式
提供更多的客户产品提供更多的客户产品，，为以客户为中心的企业提供一些技为以客户为中心的企业提供一些技
术手段和技术支持术手段和技术支持。。

我们面对的多是中大型企业我们面对的多是中大型企业，，他们的需求还是比较复他们的需求还是比较复
杂的杂的。。以前是用简单产品以前是用简单产品，，只能满足他们某一个环节的需只能满足他们某一个环节的需
求求，，当他们提出复杂需求和对接还有组合的时候当他们提出复杂需求和对接还有组合的时候，，作为云作为云
的产品来说是比较难处理的的产品来说是比较难处理的。。我们用了我们用了PAASPAAS模式模式，，其中很其中很
多都是带有配件的组建多都是带有配件的组建、、接入接入，，使得满足客户的方法更容使得满足客户的方法更容
易易、、时间更短时间更短。。

北京讯鸟软件有限公司董事长兼总裁吴益民：

以颠覆性创新改造社会
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企业家圆桌话使命
——创未来与创新制造的源泉、引擎和方向

北京万维之道信息技术有限公司联合创始人刘瓒：

让人人都能终生成长
有书是一家知识服务型平台有书是一家知识服务型平台，，在整个互联网环境当在整个互联网环境当

中中，，知识付费和知识服务属于刚刚初创时期知识付费和知识服务属于刚刚初创时期。。
我们公司的使命很简单我们公司的使命很简单，，就是让人人都能充分地发展就是让人人都能充分地发展

自己自己。。在这个强烈使命之下在这个强烈使命之下，，我们做的所有的事情都围绕我们做的所有的事情都围绕
着怎么样实现人们的个人成长着怎么样实现人们的个人成长、、终生成长这样的核心目终生成长这样的核心目
标标。。在三年发展历程当中在三年发展历程当中，，我们迅速集结了全网我们迅速集结了全网50005000万用万用
户户，，他们和有书一起成长他们和有书一起成长，，当听到用户每一次真实的故事当听到用户每一次真实的故事，，
他们因为有书有了阶段性提升他们因为有书有了阶段性提升，，他们因为有书结交到了在他们因为有书结交到了在
自己可能日常生活当中很难结交的生活学习上引领的伙自己可能日常生活当中很难结交的生活学习上引领的伙
伴伴，，从而发挥自己身上很多的特点从而发挥自己身上很多的特点，，包括真正施展了自己包括真正施展了自己，，
发展得更好了发展得更好了。。

我们做的是基础设施我们做的是基础设施，，IAASIAAS这层这层，，基本上是为大家服基本上是为大家服
务的务的。。我们希望为大家提供非常基础的服务我们希望为大家提供非常基础的服务，，像老子说像老子说
的的，，““水利万物而不争水利万物而不争””，，这是我们的使命所在这是我们的使命所在。。

我们还提供智能制造相关的服务我们还提供智能制造相关的服务，，比如我们现在有智比如我们现在有智
能运维能运维，，能够使人介入性越来越少能够使人介入性越来越少，，让故障处理让故障处理、、监控自动监控自动
化实现化实现。。

此外此外，，我们能够把人工智能的技术我们能够把人工智能的技术，，包括我们现在跟包括我们现在跟
医疗结合起来的智能阅片医疗结合起来的智能阅片，，包括数据中心建设当中的数字包括数据中心建设当中的数字
孪生孪生，，这些技术能够更有效节能减排这些技术能够更有效节能减排。。

上海有孚网络股份有限公司联合创始人臧云峰：

水利万物而不争

中国体育产业的信息化程度非常低中国体育产业的信息化程度非常低，，今年年初的时候今年年初的时候
我们团队重新进行梳理打分我们团队重新进行梳理打分，，我们给中国的篮球的数字我们给中国的篮球的数字
化化、、信息化只打了信息化只打了1010分分。。我们的使命是想通过我们的使命是想通过““互联网互联网++
体育体育””的方式促进体育产业的发展的方式促进体育产业的发展。。

我们做了越来越多的工作我们做了越来越多的工作，，垂直领域我们有大量工作垂直领域我们有大量工作
做做，，我们可以做得很细我们可以做得很细，，我觉得在我觉得在““互联网互联网++体育体育””里面有大里面有大
量的机会量的机会，，所以我们希望通过所以我们希望通过““互联网互联网++体育体育””的方式促进的方式促进
体育产业发展体育产业发展。。价值观方面价值观方面，，我们提炼了六个词我们提炼了六个词，，比较具比较具
体体，，跟大家分享一下跟大家分享一下：：专注专注、、靠谱靠谱、、有信念有信念、、不抱怨不抱怨、、坦诚坦诚、、沟沟
通通。。

北京我奥科技有限公司创始人林晓勇：

给体育注入互联网活力
做一家企业存在诸多不易做一家企业存在诸多不易，，但是我觉得企业的初心更但是我觉得企业的初心更

重要重要———这个初心如果不对—这个初心如果不对，，只是急功近利只是急功近利，，为了短期成为了短期成
功功，，我觉得这个企业很难长久的我觉得这个企业很难长久的。。

创新是无时不在的创新是无时不在的，，颠覆性创新不是一夜之间什么都颠覆性创新不是一夜之间什么都
改变了改变了，，也是渐进过程也是渐进过程。。移动互联网技术的应用移动互联网技术的应用，，让大家让大家
出门更方便了出门更方便了，，但是还有很多的痛点但是还有很多的痛点。。说回悟空出行说回悟空出行，，我我
们是做全品类预约出行的用车需求们是做全品类预约出行的用车需求。。除了随叫随到的打除了随叫随到的打
车之外车之外，，其他用车需求都满足的其他用车需求都满足的，，现在有全国现在有全国260260个城市的个城市的
覆盖覆盖。。我们把自己的使命定位为让人人怡悦出行我们把自己的使命定位为让人人怡悦出行，，大家出大家出
行用车不仅是便捷的行用车不仅是便捷的，，而且是高兴的而且是高兴的。。

北京悟空出行科技有限公司创始人兼CEO胡显河：

做企业初心很重要

中国的人力资源进入到需要改变的时代了中国的人力资源进入到需要改变的时代了，，要结合互要结合互
联网的变化联网的变化。。所以我就在所以我就在3535岁的时候选择了离开舒适区岁的时候选择了离开舒适区
裸辞裸辞，，做一个新的科技公司做一个新的科技公司。。公司的名字公司的名字““由己由己””是我们团是我们团
队一个队一个9090后的年轻人起的后的年轻人起的，，我觉得很有寓意我觉得很有寓意，，我们每个人我们每个人
心中都有一个由己的理念心中都有一个由己的理念，，我们希望由己的工作我们希望由己的工作，，由己的由己的
生活生活。。

由己科技想做国内最好的在线用工平台由己科技想做国内最好的在线用工平台。。我们希望我们希望
每个人的技能和资源都能在线上最大化地发挥出来每个人的技能和资源都能在线上最大化地发挥出来。。这这
意味着创造更多个人价值意味着创造更多个人价值，，同时能为企业解决很多的人力同时能为企业解决很多的人力
痛点痛点。。所以我们企业的使命是重塑人力资源的结构所以我们企业的使命是重塑人力资源的结构，，为个为个
人创造最大化的价值人创造最大化的价值。。

北京由己科技有限公司创始人兼CEO赵凯：

重塑人力资源结构
使命这个词面临的另外一个解释就是责任使命这个词面临的另外一个解释就是责任。。我们面我们面

对这个责任对这个责任，，或者说我们面对这个行业就是我们自己提得或者说我们面对这个行业就是我们自己提得
比较高比较高，，就是建造智慧山河就是建造智慧山河，，让大家生活得更美好让大家生活得更美好，，这就是这就是
我们的使命我们的使命。。

在这个过程中在这个过程中，，无论是创始人团队还是所有员工都承无论是创始人团队还是所有员工都承
担了很多痛苦担了很多痛苦。。但是但是，，这里边可能最近有一些我们学习的这里边可能最近有一些我们学习的
榜样榜样，，比如马云说了一些话比如马云说了一些话，，一个成功的团队可以造就其一个成功的团队可以造就其
中每个人中每个人，，失败团队可能每个人都是失败者失败团队可能每个人都是失败者。。所以这里面所以这里面
我们承担很多痛苦我们承担很多痛苦，，但是在国家责任下但是在国家责任下，，行业责任下行业责任下，，我们我们
也创造了一些成绩也创造了一些成绩。。这就是我们的任务这就是我们的任务。。

壹仟零壹艺网络科技（北京）有限公司联合创始人兼CEO沈予宁：

使命意味着责任

我感触最深的是使命随着公司的发展而改变我感触最深的是使命随着公司的发展而改变：：创业创业
初期我们的使命很简单初期我们的使命很简单，，就是赚钱活下去就是赚钱活下去；；发展了三年发展了三年，，
拥有数千万的用户拥有数千万的用户，，我们的使命就是通过科技我们的使命就是通过科技、、互联网互联网
将教育这个事情变得更加的普惠化将教育这个事情变得更加的普惠化、、高效化并且个性高效化并且个性
化化。。

我们要求员工必须要为用户考虑我们要求员工必须要为用户考虑，，站在用户角度为用站在用户角度为用
户付出户付出，，我们才能做出更好的产品我们才能做出更好的产品，，才能驱动我们团队成才能驱动我们团队成
长长。。在合作当中在合作当中，，我们梳理出一个要点我们梳理出一个要点，，就是互相成就就是互相成就。。
我把我的经验或者资源分享给你我把我的经验或者资源分享给你，，当然你也愿意把你手上当然你也愿意把你手上
拥有的资源分享给我拥有的资源分享给我，，在这样的理念驱动下我们公司才能在这样的理念驱动下我们公司才能
保持良好的增长趋势保持良好的增长趋势。。

深圳市微课科技有限公司联合创始人陈嘉嘉：

科技让教育普惠化
阿凡题是有技术基因的公司阿凡题是有技术基因的公司，，我们的初创团队都是我们的初创团队都是

搞技术的搞技术的。。我们的主要产品解决的是关于师资不平衡问我们的主要产品解决的是关于师资不平衡问
题题，，包括一二线优质师资如何辐射到三四线学校包括一二线优质师资如何辐射到三四线学校，，这是教这是教
育信息化育信息化，，通过互联网技术可以解决的通过互联网技术可以解决的，，比如通过直播比如通过直播，，
通过线上视频的方案都可以把这个问题解决通过线上视频的方案都可以把这个问题解决。。

我们公司的价值观我们公司的价值观：：与优秀的人一起与优秀的人一起，，使每一个孩子使每一个孩子
成为更优秀的自己成为更优秀的自己，，这也是我们要努力的目标这也是我们要努力的目标。。我们利我们利
用一些技术手段用一些技术手段，，能帮每一个孩子针对他自己的水平做能帮每一个孩子针对他自己的水平做
针对性的方案针对性的方案，，使得每一个孩子都能有他自己的一套学使得每一个孩子都能有他自己的一套学
习路径习路径，，使他成为更优秀的自己使他成为更优秀的自己，，这也是我们复杂的目这也是我们复杂的目
标标。。

海南阿凡题科技有限公司联合创始人李启林：

让每个孩子更优秀

（本文根据嘉宾在2019中国新互联网企业TOP100乌镇发布暨创未来新互联网论坛上的发言整理，未经本人审阅，有删节。）


